

## L'agriculture urbaine et le paysage humanisé

Par Justine McIntyre, conseillère à la Ville de Montréal, arrondissement de Pierrefonds-Roxboro

Le dimanche 7 septembre a eu lieu la journée *Portes ouvertes sur les fermes du Québec*, chapeauté par l'Union des producteurs agricoles du Québec. Quand les Montréalais pensent à visiter une ferme, souvent nous pensons à prendre l'auto pour aller vers les "régions" où l'on trouve une richesse de producteurs autant dans l'élevage que dans la production agricole, apicole, laitière et plus encore. Nous, qui vivons dans l'ouest de l'île, sommes choyés d'avoir dans notre cour quelques fermes et micro-entreprises qui offrent aux citoyens la possibilité d'acheter des produits frais, biologiques et hyper locaux. Je suis moi-même membre d'une ferme incubatrice, où je cultive mon petit lopin de terre côte à côte avec d'autres jardiniers et jardinières qui ont tout un chacun leur projet ou passion qui les motive à venir se plonger les mains dans la terre.

La ferme Bord-du-Lac de L'Île-Bizard, où nous pratiquons cette passion, a comme mission de favoriser la relève agricole, en offrant aux agriculteurs en herbe l'occasion de pratiquer leur métier sans prendre un engagement financier potentiellement ruineux, et ce, dans une perspective d'encouragement de saines habitudes de vie et de la préservation du territoire agricole. Quel bel apport à la qualité de vie des citoyens de l'ouest de l'île!

Dimanche, les fermiers-mentors en chef, Benoît Girard et Danyèle Ayotte, ont ouvert leurs portes aux citoyens et curieux pour leur faire découvrir ce coin paradisiaque où l'on peut goûter légumes et herbes frais, fruits du verger et miel des ruches qui s'y trouvent. Les boulangers de Nat's cuisine étaient également sur place pour faire goûter leurs délicieux pains artisanaux. Normand Marinacci, maire de l'arrondissement de L'Île-Bizard, passionné par le passé agricole de l'île, croit fermement que c'est un héritage non seulement à préserver, mais à garder bien vivant. C'est la motivation derrière son projet de paysage humanisé, qui vise à maintenir une grande place à l'activité humaine sur les anciennes terres agricoles de l'île.

C'est en habitant nos terres et en continuant à soutenir des initiatives comme la ferme incubatrice du Bord-du-Lac que nous préserverons la richesse collective que représentent nos terres agricoles. En achetant des produits locaux le plus souvent possible, on contribue à stimuler la production locale, évitant qu'elle se déplace de plus en plus loin des milieux de vie, créant ainsi des déserts alimentaires. Montrons à nos enfants et petits-enfants que la nourriture vient de la terre, et des mains qui y travaillent, et non pas d'un emballage sur l'étagère du supermarché.



Sur la photo, de gauche gauche à droite: Justine McIntyre, conseillère de Ville de Pierrefonds-Roxboro, Benoît Girard, fermier, Subhash Khanna, propriétaire, Normand Marinacci, maire de L'Île-Bizard–Sainte-Geneviève, Jean-Dominique Lévesque-René, conseiller d'arrondissement de L'Île-Bizard–Sainte-Geneviève, Roger Trottier, conseiller d'arrondissement de Pierrefonds-Roxboro